



Conseil économique et social

Distr. générale
1^{er} décembre 2015
Français
Original : anglais

Commission du développement social

Cinquante-quatrième session

3-12 février 2016

Suite donnée au Sommet mondial

pour le développement social

et à la vingt-quatrième session extraordinaire

de l'Assemblée générale : thème prioritaire :

repenser et renforcer le développement social

dans le monde contemporain

Déclaration présentée par International Relations Students' Association of McGill University, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social*

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 36 et 37 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social

* La version originale de la présente déclaration n'a pas été revue par les services d'édition.



Déclaration

International Relations Students' Association of McGill est une organisation à but non lucratif constituée en vertu d'une loi fédérale et basée à l'Université McGill à Montréal (Canada). Il s'agit de la seule organisation active entièrement dirigée par des étudiants et dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social sur la scène mondiale. L'Association est un groupe indépendant d'étudiants de McGill qui représente sans intermédiaire une cohorte diversifiée d'étudiants de l'Université. Tous nos programmes sont dirigés par des étudiants à temps plein qui consacrent, à titre bénévole, leur temps et leurs efforts à promouvoir la participation active des étudiants aux affaires internationales au sein de l'Université et des communautés locale et internationale. Cette année, cela fera dix ans que l'Association participe, sur une base consultative, aux conférences des Nations Unies; c'est également la première fois cette année qu'elle participe aux travaux de la Commission du développement social.

Nous sommes convaincus que notre participation aux activités de la Commission du développement social nous permettra d'établir un lien essentiel entre l'expérience des étudiants et la diplomatie internationale, favorisant ainsi le débat et l'ouverture d'un dialogue. Étant la seule organisation entièrement dirigée par des étudiants qui prennent activement part aux travaux de la Commission, nous offrons aux étudiants la possibilité de nouer un dialogue direct avec les dirigeants politiques du monde entier sur des questions essentielles portant sur le développement, et nous apportons également aux dirigeants le point de vue des jeunes. Notre délégation hétérogène attire des jeunes de tous horizons et de tous milieux universitaires réunis dans le but d'analyser et de relever les défis complexes qui se posent en matière d'égalité des sexes. En définitive, l'Association offre un lien tangible et direct avec divers étudiants dotés d'une conscience politique et est libre de toute intervention des grandes organisations.

En ce soixante-dixième anniversaire de l'Organisation des Nations Unies, l'heure est à la réflexion. Nous avons été témoins de succès, d'échecs, de tragédies et de l'instauration de coopérations à l'échelle mondiale. Notre façon de réagir à ces événements doit faire écho aux conditions et aux discours actuels. Les objectifs du Millénaire pour le développement ont laissé place aux objectifs de développement durable qui prévoient des cibles adaptées au monde dans lequel nous vivons aujourd'hui. En conséquence, c'est à juste titre que le thème prioritaire de la cinquante-quatrième session de la Commission du développement social est « repenser et renforcer le développement social dans le monde contemporain ». Nous estimons que les enseignements tirés du monde contemporain montrent que le développement social doit être durable. Les politiques et la diplomatie internationale doivent refléter ce point.

La cinquante-troisième session de la Commission du développement social avait marqué le vingtième anniversaire du Sommet mondial pour le développement social, qui s'est tenu à Copenhague en 1995. À cette occasion, les dirigeants du monde avaient uni leur voix pour répondre à la nécessité impérieuse de mener une action internationale visant à traiter les questions de l'exclusion sociale, de la pauvreté, du chômage et d'autres problèmes connexes. Nous pensons qu'au cours des vingt prochaines années du développement social, la jeunesse jouera un rôle déterminant en ce qui a trait aux aspects fondamentaux du renforcement de nos collectivités, de la création de réseaux et de l'innovation pour l'avenir. Plus que

jamais, nous voyons les jeunes à l'avant-garde des mouvements civils, inspirant des nations entières avec leurs idées et leur enthousiasme. L'avenir de notre société doit reposer sur des jeunes engagés de manière active et investis dans le développement de la société. L'International Relations Students' Association of McGill fait entendre la voix des jeunes, voix dont on ne saurait se passer. Elle continuera d'agir dans ce sens et de motiver la jeunesse à œuvrer à l'instauration d'une société mondiale plus équitable pour tous.
